



XVI ASAMBLEA GENERAL
CONSEJO IBEROAMERICANO DEL
DEPORTE

ACTA
JUEVES 6 DE MAYO DE 2010

Siendo las 10:40 comienza la presente Asamblea dando unas Palabras de Bienvenida por parte del Profesor Ernesto Irurueta, Director Nacional del Deporte de Uruguay y Presidente del Consejo Iberoamericano del Deporte.

A las 10:47 da inicio a la presentación de la presente reunión, dando la bienvenida a todos los presentes, agradeciendo a los mexicanos por el esfuerzo de llevar a cabo este evento. Manifiesta que es importante este evento ya que sirve de base para el desarrollo de la presente Asamblea. Hace alusión a que se logró incorporar las reuniones del CID en el marco de la Cumbre de Jefes de Estado, lo cual, oficialmente esto significa un logro por parte del CID. Se hace referencia sobre la pretensión de que el deporte tenga mayor importancia y relevancia para el para que contribuya al desarrollo óptimo de un país, agradece la presencia de sus acompañantes al Ministro del Deporte por parte de México Bernardo de la Garza Herrera, Secretario de Deporte de Argentina, Claudio Morresi; al Ministro de Nicaragua Marlon Torres Aragón y al Director General del Consejo Superior de Deportes de España, Ricardo Soler por parte de España y Secretario Ejecutivo del CID y se declara abierta la reunión XVI de la Asamblea:

El Profesor Ernesto Irurueta, Director Nacional del Deporte de Uruguay hace alusión a las tres regiones en las que subdivide el CID siendo las siguientes: (tres regiones que se subdivide el cid, así como los nombres de los países integrantes de las mismas, los que son:

Región 1: Guatemala, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Cuba, Puerto rico, República, Dominicana y México.

Región 2: Venezuela, Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Uruguay, Paraguay y Brasil

Región 3: España y Portugal.

En punto de las 10:55 se procede a Verificación de quórum, por parte de D. Alberto Soler Sicilia, Secretario Ejecutivo del Consejo Iberoamericano del Deporte y queda señalada en la presente acta de la Asamblea que se encuentran presentes 16 países de 22 que conforman el Quórum.

“Deporte y Educación, Profesor Ernesto Irurueta Director Nacional del Deporte de Uruguay y Presidente del Consejo Iberoamericano del Deporte”

Ernesto Irurueta, parte de retomar el concepto de deporte en sus sentido más amplio como lo es el de la educación física y la recreación, externa que no es un tema definido internacionalmente y se ha adaptado el termino del deporte en sentido amplio sin dejar de lado los problemas conceptuales y prácticos que ello representa.

Se hizo una reseña histórica sobre la educación física en Paraguay, en el año de 1920 se crean los cursos de educación física a nivel escolar sin tener una cobertura amplia al respecto. La educación física se impartía desde el propio gobierno y no desde el sistema educativo, haciendo hincapié de que el sistema de educación física debería tener autonomía e independencia siendo así que en su país tiene una importancia relevante velar por la autonomía del sistema educativo.

Se tiene un nivel deportivo importante en el que un 95% de cobertura a la educación física por parte de la educación pública gratuita y resto de manera privada.

Se pretendió universalizar en materia de educación física en todo el país y llevarlo a cabo a través de proyecto de ley que declaraba obligatorio posteriormente llevarlo a cabo en todas las regiones del país y así poder hacer frente a la crisis social en el país y contratar profesores de educación física en el país, al consejo de educación pública primaria en todo el país.

Se llegaron a los acuerdos interinstitucionales para ejecutar el programa o proyecto de educación física en el que fue necesario trabajar intensamente para llegar a los acuerdos que posibiliten cumplir el objetivo, objetivos que fueron alcanzados gracias a la importancia del deporte. Hay dos formas distintas de abordar el tema en ámbito rural o urbano ya que en el rural no existen profesores suficientes lo cual dificulta erradicar la presencia de los profesores de educación física.

A finales del año pasado se llegó al 100% de cobertura en cuanto al nivel de implementación de educación pública en todas las escuelas pública, profesores que fueron capacitados llegando a más de mil profesores erradicados en las escuelas en el nivel primaria. En 85 años de la historia del país solo se había podido alcanzar el 25% de implementación de educación física.

A las 10:55 se aborda el tema por parte del Profesor Ernesto Irurueta, Ministro de Uruguay: "Deporte y Educación",

En su país existe buen nivel de educación en general que mayormente se imparte en nivel público, se necesitaba incorporar un régimen de trabajo en materia de deporte, mismo que se ha estado llevando a cabo y así poder revertir la falta de inclusión del deporte en el área de la educación media. Para desarrollar el sistema integral de educación física, participativa en las diversas disciplinas es necesario trabajar en el sistema educativo una acción que debería realizarse dentro del sistema educativo y no desde el exterior.

Existe una Organización privada que mueve a muchos universitarios que se mueven en el entorno de esta liga universitaria, el deporte debe ser una materia a desarrollar en el ámbito de la educación y apuntar al deporte en el ámbito de la educación primaria.

Siendo las 11:25 se hablo de otros vínculos del deporte con la educación tales como :

- Programa de valores en juego, que cuenta con una persona personal para los alumnos para profundizar en la enseñanza de la educación por medio de dicha herramienta
- Programa "Escuela en Movimiento", se lanzó desde la Presidencia de la República para ayudar a la universalización de la educación física ya que casi no existen aulas para el desarrollo del deporte y abre el campo a que las empresas apoyen económicamente para la construcción de espacio recreativo o equipamiento e infraestructura de las escuela
- Programa "Gol al futuro" el cual se desarrolló con los jóvenes que practican deporte "futbol" tres áreas de trabajo para ir incorporando la asistencia en educación, sanidad y el deporte

Hoy en día se cuenta con el apoyo de servicio médico y psicológico para alinear lo que se pretende hace en las distintas divisiones del deporte, no se pretende que sea un esfuerzo aislado y se establece la obligatoriedad de la aplicación de la ley que establece la práctica de la educación física en la educación pública y que a través de la práctica de la educación física combate el problema cultural en la medida que no se revierta la cultura a través de la práctica del deporte siempre se correrán riesgos

El uso de las nuevas tecnologías se aplican constantemente para ayudarnos a cumplir las metas en cuanto a la educación física.

La manera de cambiar a los jóvenes de manera positiva es invitarlos a la práctica del deporte ya que es esencial para el desarrollo y unificación de la sociedad, debe verse como un derecho de la ciudadanía que además sirven para aportar o abarcar soluciones en otras materias como lo es salud o educación, la solución es política y cultural.

Siendo las 11:39 termina la presentación de Uruguay

“Deporte e Inclusión Social”, D. Albert Soler Sicilia, Director General de Deportes del Consejo Superior de Deportes de España y Secretario Ejecutivo del Consejo Iberoamericano del Deporte.

Hace el uso de palabra a las 11:40 quien aborda el tema de “Deporte e Inclusión Social” quien procedió a la lectura de la carta de Fernando Cáceres de Uruguay y en el que solicitó que constare en la presente acta el agradecimiento a Fernando Cáceres por sus atenciones

Se cree importante incorporar un tema que es el deporte como una herramienta de inclusión social.

Hablo de las iniciativas en el deporte de España. Se ha recibido apoyo unánime por las asociaciones en Europa y habla de las limitaciones y las potencialidades del deporte.

España se ha hecho país receptor de emigrantes lo que ha propiciado a ser una sociedad cada vez más multicultural y hace la diferencia con la interculturalidad.

El mayor porcentaje de la inmigración procede de países del habla hispana, propone promover las ligas latinoamericanas y hacerla parte de las ligas en España.

El deporte es y siempre ha sido social en los que sus objetivos son entre otras las sensaciones de miedo, riesgo o rezago social, manifestó que el deporte es un banco de capitales sociales.

Comentó que el deporte es un instrumento transversal de las políticas públicas a través del cual otras políticas pueden alcanzar diferentes objetivos propiciando igualdad de oportunidades a través del deporte.

Propone la organización del primer seminario iberoamericano: el deporte como herramienta de inclusión social.

Siendo las 11:54 Concluye diciendo desarrollar un ámbito político responsable y favorable para una política deportiva efectiva, externa su interés en un desarrollo social cosmopolita para buscar la fortaleza física

Se procede a repartir una carta invitación al Simposio Europeo del Deporte Campeonato Iberoamericano de atletismo dirigida a todos los ministros del deporte presentes.

Albert Soler Sicilia, hace una invitación al Simposio del deporte a los ministros del deporte de los diferentes países así como al campeonato de atletismo que esta por

celebrarse en España y procede a leer una carta dirigida al Director General de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte Lic. Bernardo de la Garza Herrera, suscrita por parte de Jaime Lizzavetzky de Presidente del Consejo Superior del Deporte del Gobierno Español en el que se hace una directa y formal invitación al evento en mención.

En uso de la palabra del ministro de Uruguay Profesor Ernesto Irurueta quien saluda a la nueva directora de la oficina regional de la WADA María José Pesce.

Hace uso de la palabra por parte el Dr. Daniel Jacobovich, Asesor del Secretario del Deporte de Argentina refiriéndose a la importancia de la inclusión del deporte para efectos de una mejor impartición de la educación física.

A las 12:06 se procede a firmar los acuerdos de esta presente Asamblea:

Primeramente proceden a firmar los convenios México y España

A las 12:50 Se da la bienvenida a Brasil por parte de Uruguay, e inicia la presentación de la “Declaración de la Red Iberoamericana Mujer y Deporte” celebrada en Montevideo, Uruguay.

Resalta la importancia del evento sobre la equidad de género y comenta que aun hay un trabajo importante por desarrollar en cuanto a la participación de la mujer en el deporte ya que esta es mínima en comparación con la participación de los hombres en el deporte.

Se procedió a dar lectura a la declaración de Montevideo, Uruguay
Se da por aprobada.

Siendo las 13:00 se procede a tratar el tema del Estado de Cuentas del Consejo Iberoamericano del Deporte, al 31 de diciembre de 2009, D. Albert Soler, Director General de Deportes y Secretario Ejecutivo del Consejo Iberoamericano del Deporte.

Hace resumen de las cuotas en el 2009 que aportan los integrantes, haciendo referencia al monto actual de dichas aportaciones.

Posteriormente se toca el tema propuesto sobre la postura que debe tomar el CID frente a la reunión del día sábado en conjunto de los comités olímpicos sobre la relación entre las autoridades públicas y los comités olímpicos nacionales.

Daniel Jacobovich de Argentina hace uso de la palabra esta reunión surgió de manera expresa hace dos años mencionando que es el CADE el organismo que reúne a todas las autoridades públicas de los países y no debería ser el CID sino el CADE quien convoque a esa reunión y que el CID si puede decidir sobre la realización de los juegos olímpicos en Brasil.

En uso de la palabra el Presidente del CID menciona que sea la Asamblea la que determine lo conveniente.

En uso de la palabra el representante de España, D. Albert Soler, comenta que la conclusión es que quien financie el deporte a nivel mundial son los gobiernos.

La UEFA implementara que aquellos equipos europeos que no estén saneados no podrán competir, esto marca unas reglas del juego que actualmente en otras

disciplinas no se han seguido estamos en una relación inevitable y debe haber respeto en las competencias gubernamentales, además se tiene la responsabilidad en invertir en otros aspectos del deporte que no siempre son de alto rendimiento.

El Dr. Orlando Silva de Jesús Jr., Ministro de Brasil en uso de la palabra, agradece su invitación, piensa que los gobiernos deben apoyar y dar autonomía a sufragar las necesidades que surjan en materia de deporte. Sugiere la celebración de contratos para mayor transparencia para el financiamiento del deporte por parte del gobierno de cada país sin perder autonomía.

A las 13:17 hace uso de la palabra el Director de Deporte de Colombia, D. Everth Bustamante, al que le parece importante el pronunciamiento del CADE ya que ha hecho unas precisiones que es necesario tomar en cuenta en el desarrollo de una de las relaciones más creciente con efectos económicos entre los gobiernos y el sistema de integración de los deportes en ámbito internacional, sugiere integrar comisiones que pongan las reglas o sistemas de gestión a través de mecanismos contractuales para introducir mayor transparencia en la ejecución de los mecanismos de apoyo. Hay un desequilibrio que no está regulado y deja en estado de indefensión a los gobiernos y el tema debe ser abordado a través de los mecanismos apropiados ya que hay muchos vacíos en las relaciones, propone que se debe de trabajar el tema con seriedad y responsabilidad a través de varias reuniones a largo plazo y que para el bien del deporte el sistema mixto es necesario para empezar a trabajar en el esclarecimiento de verdaderas reglas del juego.

En uso de la palabra de Guatemala quien dice que el deporte es un medio para mejoramiento de la sociedad y desarrollarse favorablemente

Siendo las 15:15 minutos en uso de la palabra del Dr. William Maldonado, Director de la Escuela Nacional de Entrenadores Deportivos, México quien expuso sobre el "Programa Mexicano de Formación, Capacitación e Investigación en Cultura Física y Deporte". Habló de las instituciones educativas diciendo que las escuelas reciben insuficiente apoyo tanto en las primarias y universidades que forman especialistas en deporte.

Habría que actualizar los programas de estudios del área deportiva de las escuelas así como el programa de educación física. También dificulta la falta de uso de la red satelital, manifiesta que no se contrata a personal especializado o no existe algún documento oficial que respalde su preparación o conocimientos, es escaso el material didáctico, es escaso el desarrollo y difusión de la investigación en el ámbito del deporte, existen pocas investigaciones o publicaciones científicas relacionadas en el ámbito del deporte, ya que no existe financiamiento para las investigaciones que el SINADE contribuya a la calidad y eficiencia de los servicios que se brindan en materia del deporte.

La estrategia es fortalecer y eficiente a los integrantes o encargados de representar a los organismos de deporte. Establecer l y líneas de acción proponer líneas de estudios flexibles y no escolarizados, así como elaborar un padrón de instituciones vinculadas al deporte con el propósito de aprovechar su infraestructura física.

Hace referencia a la reciente publicación de la revista. Se creó una comisión de formación capacitación y certificación, además comento que el Colegio mexicano de Ciencias de Deporte es de las escuelas más importantes de las investigaciones que se llevan a cabo en materia del deporte en México.

En uso de la palabra de Daniel Jacobovich pregunta si existe una universidad de futbol en México.

A lo que el Dr. William Maldonado contestó que si hay una universidad que futbol encargados de hacer profesionales en el futbol y es del Club Pachuca.

Daniel Jacobovich cuestiono respecto al proceso de empadronamiento para la certificación de profesionalización o capacitados, a lo que el Dr. Maldonado manifestó que actualmente el sistema o contenidos y diversificación de mecanismos de atención, se actualizan en línea o satelital.

Siendo las 15:50 se termina con la intervención del Dr. William Maldonado.

Se inicia la presentación de la página WEB del Consejo Iberoamericano del Deporte, D. José Manuel García Prada, Ingeniero Informático, empresa HYDRAE, España.

Durante su presentación, el Ing. García, comentó que uno de los aspectos importantes dentro de la tecnología, son los contenidos, tales como diseñadores, experto, editorialistas y el negocio. Estas cuatro actividades, están íntimamente relacionadas con la comunicación con los clientes y con la colaboración.

La idea es encontrar los argumentos del por qué dar más importancia en cuanto a la red virtual, por lo que explicó que el objetivo es encontrar argumentos que impulsen la importancia de la red virtual, ya que con el uso de estas se genera una identidad y la creación de un interés común.

Hace la diferencia entre redes sociales y las comunidades, en cuanto a las redes sociales dice que están más orientadas al ocio y las comunidades están jerarquizadas.

Claves de redes virtuales:

- La socialización
- Participación
- Contextualización
- Velocidad
- Viralidad

Las redes sociales son la expresión web 2.0 que es la evolución de las pirámides web hacia múltiples nodos interconectados y sirven para descubrir nuevos contactos.

Las comunidades nos facilitan la creación de distribución de la producción de contenidos

Menciono que los perfiles de los creadores pueden ser críticos, coleccionistas Joiners, espectadores e inactivos, la actividad de la web debe justificar la importancia del servicio.

Posteriormente describió los servicios de la página web dividida en gestión de contenidos y herramienta de la gestión de eventos.

Realizo una descripción general de los requerimientos de accesibilidad de la página web del CID

Siendo las 4:25 se hace una presentación directa de la página web a través de internet en el cual mostró el funcionamiento de la misma.

Existe en la página web una zona privada de usuario y contraseña que ofrecen servicios solo para usuarios registrados mediante el cual se obtiene información específica, así mismo permite gestionar inscripciones para diferentes eventos deportivos y poder ver a las personas que también están inscritas, permitiendo mandar correos electrónicos a los interesados.

En la página web se puede editar información personal y editar un perfil para ser identificado por medio del correo electrónico: soporte.cid@csd.gob.es

Siendo las 16:48 termina la intervención por parte de D. José Manuel García Prada.

17:00-17:10 Elección de la Sede de las reuniones del Consejo Iberoamericano del Deporte 2011.

17:10-17:20 Lectura del borrador de la Declaración de Mérida.

17:20-17:35 Receso

17:35-17:50 Firma de la Declaración de Mérida.

17:50-18:00 Declaratoria de Clausura de la XVI Asamblea del Consejo Iberoamericano del Deporte.